



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el Reglamento de la Cámara el **Grupo Parlamentario Confederal Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea**, presenta la siguiente pregunta relativa al conflicto de los trabajadores de Unión Eléctrica de Canarias Generación, S.A.U. en El Hierro, cuya prestación de servicios es compartida entre la Central térmica (diésel) de Llanos Blancos y la Central Hidroeléctrica de El Hierro, propiedad esta última de Gorona del Viento SA dirigidas al Gobierno para las que se solicita respuesta escrita.

En diciembre del pasado año la totalidad de la plantilla de 18 trabajadores que presta servicios, a través de la empresa ENDESA, en la Central Hidroeléctrica de Gorona del Viento en la isla de El Hierro, presentó papeleta de conciliación en la que reclamaban mejoras en las condiciones laborales por entender que desempeñaban labores de categorías superiores al gestionar diversos sistemas de generación eléctrica: diésel, hidráulica y eólica.

A raíz de esta acción, la empresa ENDESA ha modificado sustancialmente las condiciones de trabajo de la plantilla, asignando tareas que nada tienen que ver con las de un operador de central eléctrica, lo que ha provocado una demanda del sindicato CCOO de industria. Dicho sindicato informa que, a pesar del ofrecimiento en el acto de conciliación del pasado 18 de enero, no han encontrado en dicha compañía la voluntad de llegar a un acuerdo que resuelva el conflicto.

Hay que recordar que Gorona del Viento es una sociedad que cuenta principalmente con capital público, 65,82% el Cabildo de El Hierro, el 7,74% el ITC, 3,24% el Gobierno de Canarias, y el 23.21% que pertenece a la empresa ENDESA. Es por ello que los trabajadores reclaman la implicación de las administraciones públicas en la defensa de sus intereses.

El Estado no tiene participación en dicha sociedad, pero según señala la propia web de la misma, a través de subvención nominativa a dicha sociedad, el Estado aportó vía PGE las siguientes cantidades; 90.000 euros en 2007, 4.4 millones de euros en 2008; 14,6 millones en 2009; y 45 millones entre 2010 y 2011.

Desde nuestro grupo parlamentario planteamos que toda inversión pública debe ir unida a un empleo de calidad, y que es contradictorio que desde sociedades participadas por administraciones públicas se incumplan los derechos laborales.



Por todo esto, se pregunta:

¿Tiene previsto su Gobierno establecer mecanismos o tomar medidas para garantizar la salvaguarda de los derechos laborales de los trabajadores de ENDESA que operan la Central Hidroeléctrica de El Hierro, propiedad de Gorona del Viento SA, teniendo en cuenta que Gorona del Viento SA supuso una inversión estatal de más de 65 millones de Euros y que su capital es mayoritariamente público?

Madrid, Congreso de los Diputados, a 23 de febrero de 2017

Alberto Rodríguez Rodríguez
Diputado.